

Granada Hoy

www.gradahoy.com

La Concejalía de **Urbanismo** recibe el informe **definitivo** de la Junta para poder acometer tras el verano la **rehabilitación** del Cuarto Real ▶



El grupo granadino **Lori Meyers** ofrece cuatro conciertos consecutivos en la madrileña Joy Eslava para repasar sus 14 años en los escenarios P33

DP 36 PÁGINAS



El Granada se crece en el debut de Abel

1 2 Realiza un excelente primer tiempo, en el que impone un juego veloz y se marcha al descanso con un 0-2 a su favor. El equipo rojiblanco sale de la zona de descenso

JOSE MANUEL VIDAL / EFE



TENIS
Séptima derrota de Nadal ante Djokovic, que gana en Australia

BALONMANO
España pierde la final de consolación del Europeo ante Croacia

6-7 BALANCE INICIAL DEL NUEVO SISTEMA DE ESTUDIOS UNIVERSITARIOS

El Plan Bolonia reduce la tasa de fracaso en la UGR

Desarrollo La reducción de los cupos de estudiantes por clase ha mejorado de forma notable el grave absentismo

Aumento Los resultados académicos también mejoran ligeramente y pasan del 74% anterior al 76% en la actualidad

37 REVUELO EN LA MÚSICA

Las orquestas de Andalucía. inquietas por el cambio de financiación

• Las formaciones de Sevilla, Córdoba, Málaga y Granada piden explicaciones a la Junta

8 CONCENTRACIÓN DE MEDIO MILLAR DE PERSONAS



Los concentrados, en Plaza Nueva.

LUCÍA RIVAS

Granada se suma a la riada de solidaridad con el juez Garzón

<p>HOY CON SU DIARIO ➔ CUBERTERÍA SAN IGNACIO Recorte el cupón 1 y llévese mañana el cuchillo de mesa y la cuchara de café</p> <p>POR SÓLO 0'99€</p>	<p>PRÓXIMO DOMINGO ➔ MEDIAS QUE SON ENTERAS "GRIS GRUESA"</p> <p>POR SÓLO 2'99€</p>
--	---

AEROPUERTOS 24-25

De los cuatro mostradores a las grandes terminales

Capítulo 2 de una serie de 40 sobre la evolución de la sociedad andaluza en los 30 años de autonomía

Granada

REFORMA Cambios en la Universidad de Granada

Bolonia reduce el absentismo y la tasa de fracaso del plan antiguo

Seis centros de la UGR revelan el rendimiento de sus alumnos de primer grado: el 87% de los estudiantes se presenta ahora a los exámenes, 15 puntos más que con el título, y el 76% los aprueba, dos puntos más

A. Beauchy / GRANADA

Los estudiantes de la Universidad de Granada (UGR) tienen fama de dejar pasar las convocatorias de exámenes alegremente. La tasa de absentismo alcanzaba cotas escandalosas, rozando incluso el 50% entre los alumnos de primero. En más de una ocasión, los responsables de la gestión universitaria llegaron a decir que era uno de los mayores problemas de esta institución, pues un alumno que no se examina es dinero público perdido (el gasto medio está en 6.000 euros por universitario). Sin embargo, aunque es prematuro sacar grandes conclusiones sobre la efectividad del Plan Bolonia en la UGR, su implantación está revelando una leve mejora en las tasas de fracaso y un notable avance en las de absentismo.

Seis centros emblemáticos de la UGR han hecho cuentas aprovechando la memoria de gestión de finales de 2011 y los datos son esperanzadores. La comparativa entre el curso 2009/2010, que es el último que se impartió primero del plan antiguo, y la de 2010/2011, primer año del Grado, revela que todos los centros han reducido el absentismo. Si con el plan antiguo la media de presentados estaba en un 72%, con Bolonia se ha incrementado en 15 puntos, alcanzando el 87%. Ingeniería Informática, con una mejora de 17 puntos, Económicas con 18 y Medicina con 26, son los mejores exponentes.

Los resultados académicos son más dispares, aún así se puede concluir que el alumnado ha respondido bien. El 74% aprobaba los exámenes de la titulación y ahora es el 76% el que supera las pruebas del grado. Educación ha mejorado sus expedientes en cinco puntos, Ingeniería Informática, en ocho y Medicina, en 11; aunque Filosofía y Letras ha reducido en 11 puntos los buenos resultados y Derecho sólo ha proporcionado los datos de 2010/2011 (imposible saber si ha mejorado).

Los grupos más reducidos, la obligatoriedad de asistir a clase y una mayor carga de trabajos prácticos, entre otros factores (la crisis económica también ha devuelto el interés por los estudios), exigen ahora del universitario una óptima dedicación. Pero detrás de la nueva metodología que pro-



La Facultad de Filosofía y Letras, con 12 grados, ha reducido el absentismo en cinco puntos.

PEPE VILLOSLADA

mulga Bolonia hay también un largo trabajo de los equipos decanales de cada centro que, con escasos medios, están haciendo filigranas para que tanto los alumnos que apuran el plan de estudios antiguo ('generación sandwich') como los que se incorporan a los grados (hacen de 'conejiillos de indias') tengan la misma calidad de enseñanza.

Ingeniería Informática

La Escuela de Ingeniería Informática, con dos grados, el de Informática y el de Telecomunicación, ha registrado en el primer año de implantación Bolonia un 18% de alumnos absentistas, cuando en cursos anteriores la media estaba en el 35%.

En cuanto a los resultados, el grado en Informática obtuvo el pasado curso una tasa de éxito (número de aprobados en rela-

ción a los presentados) del 53%, dos puntos más que con la titulación; y el grado en Telecomunicación un 66% de aprobados, 14 puntos más que con el plan antiguo. La media, por tanto, es muy positiva, con el 52% de aprobados en 2009/2010 y el 60% en 2010/2011, ocho puntos más.

El subdirector de Organización y Planificación Académica, Alberto José Palma, destaca que el pasado curso fue muy duro de gestionar. "Hubo más de 200 alumnos que solicitaron un traspaso del plan antiguo al Grado y nos encontramos con 467 alumnos en primero de Informática, cuando el año anterior teníamos 234, y 146 en Teleco (la media era 76 con el título)".

Los alumnos que apenas han superado algunas asignaturas del plan antiguo no han dudado en repetir curso e incorporarse al

nuevo Grado, lo que ha generado un buen tapón en primero. "Informática está más sobrecargada, con 80 alumnos de media por clase, 74 en Teleco", dice el responsable. Las necesidades de espacio son evidentes, con 200 profesores y 2.800 alumnos, y demandan más aulas y despachos. La mejora de expedientes, por su parte, lo atribuye también Palma al aumento en la nota de corte, ya que "los alumnos tienen mejor nivel".

Económicas

Los cinco grados que se imparten en la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de Granada están viviendo de una manera dispar la implantación, aunque tanto la tasa de éxito como la de absentismo ha mejorado en un curso: del 72% al 90% de presentados y del 77% al 80% de aprobados.

"El absentismo se ha reducido mucho", constata la vicedecana de Ordenación Académica, María del Sol Ostos, la artífice, junto a la decana María del Mar Holgado, de llevar a buen puerto la transición de los estudios. Y es que en grados como Económicas y Derecho (GADE), Finanzas y Contabilidad (GFICO) y Marketing e Investigación de Mercados (GMIM) la tasa de absentismo está en apenas el 9%, cuando con la titulación rondaba el 30%.

Los resultados mejoran en los cinco grados, excepto en Económicas, con un 67% de aprobados (un punto menos que con el título) y en GMIM, con un 80% (nueve puntos menos).

Un centro con más de 7.500 alumnos y 400 profesores hace aún más difícil la implantación. Esta facultad además está en pleno proceso de ampliación de sus espacios, con toda la reorganización que eso conlleva. Aún así, la adaptación a los grados está siendo impecable. "Estamos garantizando el 100% de las optativas de los títulos gracias a la reducción de grupos y eso que seguimos teniendo demanda de los títulos antiguos, que están más vivos que nunca", explica Ostos.

La plena convalidación de asignaturas de los títulos no ha provocado un trasvase tan fuerte en primero de Económicas como en Ingeniería. "Pero el primer curso de Bolonia tuvimos que llamar personalmente a cada alumno que había solicitado el traspaso para explicarle que podía seguir con los antiguos estudios y hacer el cambio en tercero si así lo deseaba", detalla la decana. "Muchos temían quedarse sin optativas y creían que el título ya no iba a valer", dice. Así evitaron que el primer curso de Bolonia no se colapsara, pues con la crisis muchos alumnos que habían acabado la diplomatura decidieron también hacer el grado. "El profesorado está soportando una carga de trabajo excesiva con la transición", denuncia Ostos, y esto no cambiará hasta que no dejen de convivir los dos planes en 2015.

Medicina

El grado en Medicina es el más demandado de cuantos se ofertan en la UGR. Sus estudiantes tienen los mejores expedientes de Andalucía y aún así el absentismo era

Vivir en Granada



LO MÁS
DESTACADO

Exposición antológica en la galería Arrabal & Cía

La galería granadina Arrabal & Cía, ubicada en el barrio del Realejo, ofrece estos días una exposición antológica en la que muestra las obras más llamativas de los artistas que han pasado por allí a lo largo de la existencia del local. La exposición se centra en lo más vanguardista del panorama artístico granadino.

CINE

En Creando ambiente, el ciclo de cine gay del Entresuelo, pondrán 'Happy Together' de Wong Kar-Wai en v.o.s.e. a las 21:00 horas y con entrada libre.



'Arte de sueños', la visión de Carolina María López

La pintora Carolina María López expone en el Centro de Lenguas Modernas su muestra *Arte de sueños*, en la que transmite la relación personal entre arte y sueños y de la vida entrelazados, creando una sensación de paz y de sosiego que marca el camino entre lo terrenal y lo subjetivo.

El día por delante

30 lunes
Envíanos tus convocatorias a cultura@granadahoy.com

Convocatorias

GRANADA

'M.C. Escher. Universos Infinitos'

El Patronato de la Alhambra y el Parque de las Ciencias de Granada organizan la exposición *M.C. Escher. Universos Infinitos*. La obra del artista holandés se presenta a través de aproximadamente 135 de sus mejores obras de libre creación. El Parque de las Ciencias profundiza en el Escher-científico, mientras que en la Alhambra se hará especial hincapié en el Escher-artista. La muestra se acompaña de varias piezas audiovisuales, entre las que se incluyen documentales sobre su vida y obra y otras proyecciones que escenifican los juegos visuales escondidos en sus trabajos.

● Alhambra y Parque de las Ciencias.

'Compañeros de viaje'

'Compañeros de viaje' del pintor Roberto Orallo puede verse en la biblioteca de Andalucía. La exposición estará abierta al público hasta el 25 de febrero en la sala de temporal de 9 a 21 horas de lunes a viernes. El ser humano es su principal inspiración. La trayectoria de Roberto Orallo siempre ha ido reflejando este concepto

● Biblioteca de Andalucía.

De Granada a Nueva York

El famoso pintor granadino Fernando González expone en la Sala Zaida de Caja Rural la muestra 'De Granada a Nueva York' que permanecerá abierta al público hasta el 11 de febrero, de lunes a sábado de 18 a 21h. González, considerado por muchos como el último maestro de la escuela granadina nos deleita con una muestra variada de su obra más reciente. Medio centenar de dibujos y cuadros pintados durante los últimos cinco años procedentes de colecciones particulares y sobre todo de su familia.

● Sala Zaida.

Alexandr Solzhenitsyn

Hoy es el último día que se puede visitar en la Facultad de Filosofía y Letras de la Universidad de Granada la exposición fotográfica 'Mi alma, mi familia y mi trabajo', dedicada a la vida y obra de Aleksandr I. Solzhenitsyn. La exposición, compuesta por 60 fotografías del archivo personal del escritor ruso, ha sido cedida por la Casa de la Emigración Rusa de Moscú y forma parte de las actividades del Foro Internacional 'Rusia y España: tendencias de convergencia y perspectivas de cooperación'.

● Facultad de Filosofía y Letras.

'La Granada de Enrique Morente'

La Casa de la Cultura de Cúllar Vega acoge la exposición *La Granada de Enrique Morente*. La exposición es el resultado de un concurso que bajo el nombre Homenaje 2.0 a Enrique Morente se gestionó a través de las redes sociales (Facebook y Twitter). Consta de 20 fotografías, elegidas entre las más votadas por el público en Facebook y por técnicos de Artes Plásticas del área de Cultura de la Diputación. Entre ellas se podrá ver la imagen que resultó ganadora en este concurso.

● Casa de la Cultura de Cúllar Vega.

Museo de la Alhambra

El Museo de la Alhambra ocupa el ala Sur de la planta baja del Palacio. Se distribuye en siete salas ordenadas cronológicamente, dedicadas a la cultura y al arte hispanomusulmán. De martes a sábado, excepto días festivos, de 09.00 a 14.00 horas. Acceso gratuito para españoles y demás ciudadanos de la Unión Europea.

● Palacio de Carlos V.

Casas

Paco Sánchez expone en la galería Toro Casas, una veintena de obras de papel sobre papel. Su concepción no es casual, sino causa del propio trabajo con la

¿QUÉ COMEMOS HOY?

por Laura Vichera lvichera@gruposjoly.com

Champiñones gratinados con jamón

Para cuatro personas:

12 champiñones grandes y firmes ■ 100 grs de jamón serrano en lonchas ■ 2 cebolletas ■ 1 diente de ajo ■ Un huevo ■ 2 rebanadas de pan de molde ■ Un vasito de vino blanco seco ■ queso Parmesano rallado ■ unas ramitas de tomillo ■ sal y pimienta negra molida ■ aceite de oliva

● Con cuidado de no romperlos, retirar el pie de los champiñones, enjuagar bien y se reservan. Con un cepillo o un paño húmedo, limpiar las caperuzas y se cuecen unos minutos al vapor, para que se ablanden ligeramente. Se dejan en un escurridor mientras preparamos el relleno. Precalentamos el horno a 180 grados.

● En una sartén con unas gotas de aceite de oliva, rehogamos las cebolletas muy picadas, a fuego suave, y vamos moviendo para que no se doren. Cuando estén blanditas, incorporar el vino blanco y dejamos que se evapo-

re el alcohol y reduzca del todo el jugo.

● Mientras, tostar las rebanadas de pan y se reservan. Quitar la grasa del jamón y cortar en tiras. Luego, en el vaso del robot o en la picadora, mezclamos los pies de los champiñones, el jamón, el pan tostado y un par de cucharadas de Parmesano. Triturar hasta dejar todo picado fino y volcar en un cuenco.

● A continuación, incorporar el sofrito de cebolletas y el huevo batido y trabajar con un tenedor. Colocar las caperuzas de los champiñones sobre una fuente honda y grande de forma que no se amontonen. Con una cuchara se van rellenando y luego espolvorear con el tomillo desmenuzado y algo más de queso Parmesano.

● En el último momento, rociar con un hilo de aceite de oliva y hornear durante veinte minutos aproximadamente. Servir enseguida y acompañar con una ensalada.

Cocina en la blogosfera blogs.gruposjoly.com/que-comemos-hoy



HAZTE CONSULTOR/A
TUPPERWARE
Tu gran oportunidad
958812635

LA RECOMENDACIÓN

Documental



Una escena de 'La toma'.

'La toma', en Mundo Manila

El Ciclo de documentales sobre Latinoamérica en Mundo Manila trae a las 21:15 horas *The take* ('La toma') de Avi Lewis, un documental que narra la historia de unos trabajadores de Argen-

tina que reclamaron el control de las plantas industriales cerradas donde una vez trabajaron, para convertirlas en cooperativas como solución alternativa a su situación.

EXPOSICIÓN

BELLAS ARTES,
CON MIGUEL
HERNÁNDEZ

Los alumnos de la UGR rinden homenaje al poeta con una colección de pintura 34-35



MÚSICA

ORQUESTAS DE
LA JUNTA PIDEN
EXPLICACIONES

Los comités de Sevilla, Granada, Málaga y Córdoba muestran su inquietud 37



MÚSICA • El indie de Granada asalta la capital

Alberto Peñalba / MADRID

Ofrecer cuatro conciertos consecutivos en los que desgranar por separado cada uno de sus álbumes es la idea que los granadinos Lori Meyers, veteranos de la escena independiente española, materializarán desde el miércoles en la sala Joy Eslava de Madrid.

Catorce años después de constituirse como banda, su cantante, Antonio López 'Noni', considera que los músicos cada vez tienen menos en cuenta las etiquetas, aunque matiza que "en el sector 'indie' se prejuzga muchas veces por tonterías". Comportamiento que quedó patente, en su opinión, con las malas críticas que recibió su último trabajo, *Cuando el destino nos alcance*, para el que contaron con el productor estadounidense Sebastian Kryz, quien fue menospreciado por sus colaboraciones con artistas de corte *mainstream*, como Shakira o Marc Anthony. "Se le atacó innecesariamente, hasta nosotros tuvimos que defenderlo", recuerda López, destacando que la contribución de los productores no es decisiva para los discos de Lori Meyers, puesto que suelen presentarles las canciones prácticamente terminadas.

Un modo de trabajo que les ha ido acercando a sonidos más limpios, logrados gracias al cambio de discográfica que vivieron en su etapa más "convulsa", la que se produjo antes del lanzamiento de *Cronolánea* (2008), con el que iniciaron su relación con el sello Universal. "Los discos suenan con más potencia si te dan más presupuesto para grabar", asegura el guitarrista Alejandro Méndez. Afirmación que comparte el batería Alfredo Núñez, quien recuerda que la mayoría de los grandes álbumes se caracterizan por mantener una alta calidad sonora.

"Ahora hay muchos defensores de *Viaje de Estudios*, pero ¿dónde estaban en esa época?", añade con ironía el percusionista acerca de su debut, grabado en 2004 con medios más modestos que los que manejan en la actualidad.

Presente que pasa por los cuatro conciertos anunciados en la capital, con los que buscan expri-



Lori Meyers toma Joy Eslava

La banda granadina repasa sus catorce años en los escenarios con cuatro conciertos consecutivos en Madrid

Lori Meyers repasa las caras B de sus discos.

G. H.

mir las caras B y descartes de sus diferentes entregas discográficas, ofreciendo cada día "algo especial" a su público, que está compuesto mayoritariamente, como ellos señalan, por jóvenes de entre veinte y treinta años. "Pasado el tiempo nos apetece mucho tocar *Hostal Pimodan*, porque ahora suena mucho mejor", apunta el batería.

Paisanos de grupos como Los Planetas o 091, Noni y los suyos insisten en que lo característico de Granada es que existen "grupos con mucha personalidad", independientemente de que pertenezcan a diferentes estilos. "No creo que haya un sonido característico, Los Planetas son muy diferentes a Lagartija Nick", explica Núñez.

Preocupado por los recortes que está viviendo el mundo de la cultura en los últimos tiempos, el vocalista de Lori Meyers anima a las corporaciones locales a mantener los festivales que tanta importancia han tenido para su crecimiento como banda. "El ochenta por ciento de nuestra fama se debe a los directos", reconoce.

Además, pide a los promotores que no se olviden del talento patrio, puesto que en ocasiones funciona mejor entre el público que los grandes nombres internacionales. "A lo mejor en nuestro país somos igual de importantes que Teenage Fanclub", comenta.

Con muy pocos datos sobre su quinto álbum de estudio, cuya preparación aplazan a los directos que todavía les quedan por dar, los granadinos ya especulan con una posible gira en 2014, en la que conmemorarán el décimo aniversario de *Viaje de Estudios*.

Sin grandes pretensiones más allá de seguir teniendo creatividad para componer nuevos temas, Noni concluye diciendo que les gustaría ser recordados, más allá de etiquetas, como "un gran grupo de canciones".

Lori Meyers ofrecerán cuatro conciertos en la sala Joy Eslava entre los días 1 y 4 de febrero, interpretando consecutivamente los álbumes: *Viaje de Estudios*, *Hostal Pimodán*, *Cronolánea* y *Cuando el destino nos alcance*.

EL CAPRICHO
RESTAURANTE SALONES CELEBRACIONES

Reserva la famosa "OLLA DE SAN ANTÓN" Y ARROZ MELOSO

Precio del menú 18 €. Teléfono 958-500707

SÁBADO 14 HASTA EL DOMINGO 29

INAUGURAMOS NUESTRO NUEVO JARDIN CON REGALO INCLUIDO.



MUJER

CÁNCER DE MAMA

España, pionera en probar el beneficio de combinar terapia hormonal y antiangiogénica



Una enfermera ayuda a una paciente durante el proceso de una mamografía.

Salud Actualidad

El Grupo Español de Investigación en Cáncer de Mama (GEICAM) va a iniciar un estudio pionero en el ámbito mundial con el que pretende analizar los beneficios en mujeres con cáncer de mama hormonosensibles de combinar la terapia antiangiogénica (que evita que el tumor cree vasos sanguíneos para seguir creciendo) con la hormonal, a fin de reducir la aparición de resistencias a esta última.

El estudio, coordinado por los doctores Miguel Martín (Hospital Gregorio Marañón de Madrid y presidente de GEICAM) y Juan de la Haba, incluirá a 380 pacientes, 270 españolas y el resto alemanas, porque también participa el Grupo Alemán de Cáncer de Mama.

Los tumores hormonosensibles se consideran en general de buen pronóstico, aunque un porcentaje de las pacientes experimenta recaídas, de ahí la necesidad de identificar las causas biológicas que condicionan la resistencia a la hormonoterapia y de ese modo intentar atajarlas desde el inicio. Para ello, en estas pacientes, que tienen la enfermedad en fase metastásica, se compararán dos pautas en primera línea de tratamiento: la combinación de la terapia antiangiogénica bevacizumab, comercializada por Roche como 'Avastin', más hormonoterapia frente a la hormonoterapia en solitario. Aunque la comunicación de resultados estará condicionada por la aparición de eventos (progresiones tumorales), GEICAM calcula que se podrán difundir resultados en la segunda

mitad de este año.

Sobre la relación entre los estrógenos y la angiogénesis, el doctor Martín explica que la activación de los receptores estrogénicos por el estradiol estimula la síntesis de factores proangiogénicos, como el VEGF (el mediador clave de la angiogénesis) que, a su vez, estimula el crecimiento del tumor mediante la activación de la neoangiogénesis tumoral. "Es un fenómeno observado en numerosos estudios preclínicos y se sospecha que ocurre también en el cáncer de mama humano. Por eso creemos que la combinación de fármacos antihormonales y antiangiogénicos no sólo permite una actuación dual sobre el tumor y su vasculatura, sino que interrumpe las comunicaciones intracelulares que estimulan la síntesis de VEGF", indica Martín.

Comer pescado durante el embarazo mejora la capacidad intelectual de los menores

Salud Actualidad

Comer pescado durante el embarazo mejora la capacidad intelectual de los niños, así como su conducta social, según sugiere un estudio publicado en la revista *American Journal of Clinical Nutrition* y coordinado por la profesora de la Universidad de Granada (UGR) Cristina Campoy.

En concreto, los resultados de este trabajo muestran cómo los niños nacidos de mujeres que consumieron más pescado durante el embarazo logran mejores resultados en las pruebas de inteligencia verbal, habilidades de motricidad fina y una mejor conducta prosocial. En concreto, estos resultados se obtienen en el marco del proyecto *Efecto de la dieta sobre el rendimiento mental de los niños* (Nutrimenthe), financiado con 5,9 millones de euros a través del VII Programa Marco de la UE, según informó la UGR.

El aceite de pescado es la principal fuente de ácidos grasos omega-3 de cadena larga, como por ejemplo el ácido docosahexaenoico (DHA), un componente estructural clave de las membranas celulares del cerebro. Por ello, la propia Comisión Europea apoya y declara las propiedades saludables del DHA, pues "contribuye al desarrollo normal del cerebro fetal y de los bebés alimentados con leche materna y también favorece el desarrollo normal de la visión en el feto y en el lactante", recoge la UGR.

En el estudio Nutrimenthe, los científicos investigaron el efecto de la ingesta de pescado durante la gestación junto a la variabilidad genética sobre la capacidad intelectual. Los investigadores se centraron principalmente en los polimorfismos del grupo de genes de las desaturasas de ácidos gra-

dos (FADS) que codifican las enzimas delta-5 y delta-6 desaturasas que intervienen en la síntesis de los ácidos grasos de cadena larga de las series omega-3 y omega-6. Usando muestras de sangre de más de 2.000 mujeres, a las 20 semanas del embarazo, y del cordón umbilical de sus hijos al nacimiento, los investigadores han analizado los ácidos grasos de cadena larga de las series omega-3 y omega-6 y han determinado el genotipo de 18 polimorfismos de nucleótido único del FADS.

El equipo analizó el efecto de la ingesta materna de pescado durante la gestación, como fuente de ácidos grasos omega-3 y omega-6, y su efecto tras la transferencia placentaria sobre el desarrollo fetal y cómo los diferentes genotipos van a influir sobre los niveles de estos importantes ácidos grasos de cadena larga en el feto.

En un estudio previo, los investigadores demostraron que el consumo de pescado durante el embarazo se asocia con un mayor Coeficiente de Inteligencia (CI) en los niños a los 8 años. Sin embargo, los investigadores se preguntan qué es lo que hay en el pescado que determine ese efecto.

El estudio identificado como el consumo de pescado está asociado con los niveles maternos de DHA, aunque aún no hay datos respecto a si los niveles de DHA maternos están directamente relacionados con los resultados en los niños. En el proyecto Nutrimenthe, que tiene previsto finalizar en 2013, se trabaja para resolver esta cuestión. Los estudiosos del proyecto, coordinados por la Universidad de Granada, organizaron un simposium internacional con el tema 'Nutrición y Función Cognitiva' en la Conferencia de las Sociedades de Nutrición Europeas que se celebró en Madrid.



Avd. Doctor Oloriz, 4. Bajo
18012 Granada
Tlfn.: 958271074



Toda la vida comprometidos con la
Economía Social, el Desarrollo Territorial
y la Inclusión de la Mujer

www.grupo-sierranevada.com